

# EL DIA

DIARIO DE LA MAÑANA

Administrador, **V. M. Salazar G.**

AÑO IV

San José, jueves 3 de Marzo de 1904

Número 1,005

Cervecería

**TRAUBE**

Lager Bier

Cerveza Negra Marca Estrella

BEST STOUT PORTER

Pasadas las fiestas

pero comenzando ya la temporada DE VERANO,

LOS HERMANOS ROBERT

han puesto á la venta, á precios de quema: *camisas de lana, sacos de seda y alpaca, sombreros, zapatos, pañuelos* y una inmensa variedad de artículos necesarios, indispensables y sabrosos para pasar en el campo *una vida agradable!!*

LA RELOJERIA SUIZA

- DE -

**Alcides Chapatte**

Se ha trasladado á los bajos del Hotel Internacional, en la propia esquina, en donde pone á disposición de sus favorecidos un artístico surtido de

- Magníficas alhajas y relojes inmejorables -



250 varas

AL OESTE DEL MERCADO

50 varas antes del

swich del tranvía

"EL DIA"

OFICINAS:

Redacción y Administración:  
6ª Avenida Oeste, frente al Correo, contiguo al bufete del señor Licenciado don Cleto González Víquez.  
Apartado de Correo N° 539.

OBSERVACIONES

Se publica este periódico todos los días, con excepción de los siguientes á los festivos.

Se trabaja hasta las 11 ó 12 de la noche, permaneciendo abiertas las oficinas desde las 7 de la mañana.

Los trabajos de los colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados siempre que la Dirección de este diario lo juzgue conveniente. Los originales de dichos trabajos y con especialidad los comunicados, deberán venir con la firma responsable, para garantía de la Imprenta.

No se devuelven originales.

TARIFA:

Suscripción mensual.....Cl. 1-00  
Número suelto..... 0-05  
" atrasado..... 0-25



Cuando el fuego está apagándose, hacemos uso del fuelle: lo abanicamos. Las brasas se encienden y por último surge la llama.

Entonces el fuego no necesita de tanta atención. De vez en cuando se le alimenta con más combustible; y se le deja solo.

Mientras arde alegremente no debe haber temor, ni preocupación, ni asiduidad pero si lo abandonamos, si lo dejamos solo demasiado rato antes de prestarle atención, el fuego se volverá brasas, las brasas ceniza, y entonces todo esfuerzo para remediarlo será en vano.

Esto mismo sucede con la llama de la vida. Cuando se encuentra en plena salud con el necesario combustible (he aquí el papel de los alimentos) y el trabajo y ejercicio adecuados, arde la llama serena; quizás durante largos años, sin cuidados especiales.

Nos volvemos descuidados y olvidadizos. Hemos sido demasiado confiados. La llama debilitase por nuestra propia incuria. Y así seguimos hasta que la llama vital se amortece y debilita aun más, obra, de nuestro abandono. Debimos, desde un principio, haber soplado la chispa moribunda hasta volver la llama.— Debimos, desde temprano, haber hecho uso del fuelle, del fuelle de la salud, ó sea de la OZOMULSION.

La Ozomulsión es para la chispa de la vida, lo que el fuelle para las brasas que se apagan.

La Ozomulsión sopla suave y ordenadamente aunque con persistencia, la brasa de la vida, hasta hacer surgir de ella vigorosa llama; después de ponerla en buena marcha, sólo se necesita día tras día, el alimento natural [ocmidas de fácil digestión

AVISO

Pongo en conocimiento del público, que desde hace algún tiempo estoy sufriendo con la desaparición de varios objetos y animales de mis fincas, situadas en San Carlos y en Palmares. Advierto a todo el que compre objetos ó animales á mi hijo Felipe Sancho González, que no respondo del valor de ellos, los que quitaré por medio del derecho que la ley me concede como propietario y que cualquiera que sea, perderá el valor que haya dado, y se hará cómplice en el respectivo delito que pudiera cometer mi citado hijo.

Palmares, Febrero 13 de 1904.

JOSE SANTOS SANCHO.

La OZOMULSION, si se administra debidamente, penetrará en vuestro hogar, como el Sold e la Salud, y cubrirá de saludable valor la pálida faz de vuestros hijos débiles.

Agentes generales en C. América

Jiménez y Co.



MODELO DE LA BOTELLA DEL VERDADERO



**ELIXIR TÓNICO ANTIFLEMÁTICO**  
del D<sup>r</sup> GUILLIÉ

Desde hace más de noventa años, el ELIXIR del D<sup>r</sup> GUILLIÉ es empleado con éxito contra las enfermedades del Hígado, del Estómago, Gota, Reumatismos, Fiebres Palúdicas y Perniciosas, la Disenteria, la Gripe ó Influenza, las enfermedades del Cálcul y las Lombricos Intestinales.

Es uno de los medicamentos más económicos como Purgativo y Depurativo, es el mejor remedio contra todas las enfermedades ocasionadas por la Billa y las Fleias.

Depósito General: D<sup>r</sup> PAUL GAGE Hijo, Farm<sup>o</sup> de 1<sup>a</sup> Clase  
9, rue de Grenelle-St-Germain, PARIS  
Y EN TODAS LAS FARMACIAS.

Rehúcese todo antiflemático que no lleve la firma PAUL GAGE.

GRANULADO

GRAGEAS

dr

al

**OVO LECITHINE BILLON**

MEDICACIÓN FOSFÓREA

que ha dado los mejores resultados en todos los ensayos hechos por las celebridades médicas francesas y en los hospitales de París contra las Enfermedades siguientes:

**NEURASTENIA, TRABAJO EXCESIVO, CONVALECENCIA, RAQUITISMO, ESCRÓFULAS, DETENCIÓN DE CRECIMIENTO, CLORO-ANEMIA, FOSFATURIA, DIABETES, ETC.**

F. BILLON, Farmacéutico,  
46, rue Pierre-Charron, 46  
PARIS

Depositario en COSTA-RICA: J. A. FITTYE.

EL DIA

San José, 3 de Marzo de 1904

ELECCIONES

A trueque de que algún colega califique de insustanciales nuestras frases, hemos de insistir en llamar la atención de los Electores de toda la república, para que mediten con suma atención sobre las personas que más convienen para representar los intereses de la Nación. Siempre en los momentos en que se acerca una elección de Diputados salen á relucir multitud de ambiciones, ya de círculo, ya personales, que no se compadecen con las verdaderas necesidades del país. Si bien es cierto que toda colectividad, por pequeña que sea, tiene sobrado derecho para hacerse representar en la Cámara y que cada ciudadano que reúna las condiciones del caso, está legal y moralmente autorizado para aspirar al honor, que no á otra cosa, de un puesto en el Congreso, también lo es de que para una cuestión tan seria en la vida democrática de la república, como es la formación del más alto poder del Estado, deben conciliarse intereses y sacrificar aspiraciones personales en pro de la armonía que, para bien del país, debe reinar en el mecanismo gubernamental. Bien está que cualquier grupo de ciudadanos trate de obtener, para uno de ellos, por todos los medios posibles, un puesto en el Congreso, pero los esfuerzos no han de llevarse hasta la obsecación, ni en previsión de una derrota llegar hasta entorpecer una buena elección. El capricho no debe existir tratándose de la patria, salvo ciertos casos en que palmariamente se pueda causar daños. Un hombre verdaderamente patriota que vea fallidos sus esfuerzos en un sentido, debe encaminarlos inmediatamente en otro que, como el que se proponía, redunde en beneficio de la Nación, aunque no llene por completo sus particulares deseos. El desperdicio de fuerzas por obsecación es altamente perjudicial porque abre campo al desorden y á la anarquía de que se aprovechan los que andan á caza de ocasiones. En presencia de diversos círculos que pretenden cada uno hacer triunfar sus especiales candidaturas ó de aspiraciones que buscan apoyo de diverso modo, el Elector debe decidirse por lo que mejor encarne el bien del país y por lo que mejor concilie los diversos intereses. Eso es lo que aconseja la prudencia y el patriotismo. Los electores del Partido Nacional deben pensar seriamente que en la unión, que hasta ahora dichosamente han conservado, está la salvación del país y en ellos no debe influir otra clase de consideraciones que las que tiendan á conservar el orden y la armonía que actualmente reinan y que deberán reinar siempre como suprema aspiración de los buenos ciudadanos.

Diputados

CANDIDATURA

que un grupo importante de Electores propone para la elección de Diputados por la provincia de San José;

- PROPIETARIOS
Don Federico Tinoco
Lic. „ Mauro Fernández
„ Alberto González Soto
„ Pedro Pérez Zeledón
„ Tobías Zúñiga Montúfar
„ Pedro Zumbado
„ Vidal Quirós
„ Francisco Alpízar
SUPLENTES
Don Félix Pacheco
Licdo. „ Elías Castro Ureña
„ Jaime Carranza
„ Manuel A. Carillo

ARREGLO

del enojoso asunto de cruces

Contrato que lo lleva á efecto

Tobías Zúñiga, Secretario de Estado en el despacho de Guerra, encargado del de Fomento, autorizado al efecto por el señor Presidente de la República, por una parte, y Mariano Guardia Carazo, mayor de edad, casado, Tenedor de Libros y de este vecindario, en su carácter de apoderado de la Northern Railway Company, por otra, han convenido en celebrar el siguiente contrato:

I

El Gobierno autoriza á la Northern Railway Company para que tienda en Limón, á lo largo de la avenida contigua al tajamar, una línea de rieles, destinada á conectar el nuevo muelle de madera, ya construído, con los ferrocarriles actuales de la Northern Railway Company. La Compañía podrá ocupar con dicha línea la parte que fuere indispensable de las manzanas catorce y sesenta y dos, de acuerdo con el trazado que marca el plano, aprobado por el Ministerio de Fomento y cuya copia figura como anexo á este contrato. Es entendido que la citada Compañía no podrá en esta línea estacionar carros ni construir ningún desvío, switch ó ramal.

II

Asi mismo autoriza el Gobierno á la Northern Railway Company para que mientras se haga el servicio de Aduana en los actuales edificios, pueda tender á lo largo de la calle cuarta de la ciudad de Limón otra línea de rieles, desde los talleres de la Compañía hasta las actuales bodegas de la Aduana, pero, como en la línea del tajamar, no será permitido en ésta de la calle cuarta hacer ningún desvío, switch ó ramal. Tampoco se podrá estacionar carros sino en la cuadra que da frente á la Aduana, y para la carga y descarga de las mercaderías. Tan luego como sea puesta al servicio la nueva Aduana, hoy en construcción, la Compañía retirará su línea de la mencionada calle cuarta y hará su tráfico exclusivamente por la vía del tajamar.

III

La autorización á que se refiere la cláusula primera se mantendrá por cuarenta años, que se contarán desde el día en que la línea esté puesta al servicio, pero cesará tan pronto como la Northern Railway Company, en virtud de arreglos privados ó de sentencia judicial, pueda cruzar en Limón las líneas del Ferrocarril de Costa Rica, y, por lo tanto, hacer el tráfico por la calle octava y la avenida A para llegar al muelle, como está estipulado en el contrato de diecinueve de Abril de mil novecientos dos, aprobado por decreto número veintidós de tres de Julio del mismo año; y cesará también en el

inesperado caso de que por sentencia judicial se invalidare la concesión que por el referido contrato de diecinueve de Abril de mil novecientos dos fué otorgada á la Northern Railway Company para la construcción del muelle.

IV

Para obtener las expresadas sentencias judiciales, la Compañía se obliga á hacer cuantas diligencias fueren necesarias, á fin de que se den en el más breve término posible, y el Gobierno se reserva el derecho de coadyuvar con la Northern Railway Company en el pleito sobre cruces, si lo considerare conveniente; pero en todo caso los gastos, costos, costas, daños y perjuicios y cualesquiera otras responsabilidades que pudieran sobrevenir, tanto del pleito pendiente como de los que en adelante se establezcan, serán exclusivamente á cargo de la Northern Railway Company, por que es entendido que ella toma por su cuenta cualesquiera gastos y responsabilidades que en cualquiera vía ó forma pudieran sobrevenir al Gobierno como consecuencia de esta concesión ó por razón del contrato de diecinueve de Abril de mil novecientos dos.

V

En compensación de los derechos que por este contrato se conceden á la Northern Railway Company, ésta se compromete: 1º-A pagar al Gobierno, durante los primeros tres años, que se contarán á partir de la fecha en que se abra el muelle al servicio público, la cantidad de mil colones mensuales cuota que se elevará á dos mil colones mensuales durante el resto del término de cuarenta años antes expresado. Pero en cualquier tiempo en que la Compañía, por las razones dichas en la cláusula III, cese de usar la vía del tajamar, cesará también su obligación de pagar las dichas sumas al Gobierno.

2º-A pagar al Gobierno la suma de dieciocho mil seiscientos cincuenta pesos, oro americano, mitad del costo del edificio que el Gobierno y la United Fruit Company deben construir para Hospital en la ciudad de Limón, según contrato de cuatro de Abril de mil novecientos tres, aprobado el treinta y uno de Julio del mismo año. Ese pago lo hará la Northern Railway Company tan luego como esté aprobado por el Congreso este convenio.

3º-A dejar en perfecto buen estado las calles, avenidas y demás lugares de donde retire líneas, q' en virtud de este contrato haya podido establecer.

VI

El Gobierno procederá inmediatamente después de aprobado este contrato por la Comisión Permanente al exámen del muelle y su recibo y apertura al servicio público si encontrare que está construído conforme al contrato de diecinueve de abril de mil novecientos dos. La Northern Railway Company cree tener motivos para reclamos contra el Gobierno por razón del contrato de muelle, y el Gobierno, por su parte, afirma que no existe en absoluto motivo alguno para esos reclamos; con el fin de evitar ulteriores discusiones, la Northern Railway Company renuncia cualquier reclamo que pudiera tener procedente de ese contrato.

VII

Cualquier cuestión que surja por razón de este contrato, será resuelta con arreglo á las leyes de Costa Rica y por los tribunales de ésta, y en ningún caso podrá la Northern Railway Company ocurrir á la vía diplomática.

VIII

El presente contrato necesita para su validez de la aprobación del Poder Legislativo. El Gobier

no la someterá desde luego á la Comisión Permanente, si ésta lo aprobare, podrá la Compañía, bajo su responsabilidad, llevar á cabo los trabajos aquí autorizados; pero es entendido que la eficacia de esta concesión sólo resultará de la aprobación definitiva que le dé el Congreso Constitucional.

En fe de lo cual firmamos el presente contrato, en San José, á veinticinco de Febrero de mil novecientos cuatro.

(f) Tobías Zúñiga (f) Mariano Guardia

San José, á veinticinco de Febrero de mil novecientos cuatro. Apruébase el contrato anterior.—(Segue una rúbrica.)—Rubricado por el señor Presidente.—Zúñiga.

Perros

Para conocimiento de nuestros lectores publicamos el siguiente Reglamento dictado por la Municipalidad para la matrícula de perros.

La Municipalidad decreta el siguiente Reglamento, aplicable á la ciudad de San José, únicamente.

Art. 1.º—Queda prohibido echar á los perros pedazos de carne ú otra sustancia, cargados de veneno.

La Policía empleará otro medio de destruir los animales, en los casos en que proceda.

Art. 2.º—La Policía, siempre que lo juzgue conveniente, recogerá los perros que circulen por las calles ó plazas ó sitios públicos de la ciudad, y los conducirá al corral que para ese servicio se hubiera determinado.

No se aplicará este procedimiento á los perros que hubieren sido matriculados y lleven la placa municipal que lo compruebe.

Art. 3.º—Los perros recogidos por la Policía serán guardados en el corral por tres días, para que los interesados puedan reclamarlos, mediante prueba de su propiedad y el pago, no sólo de los derechos de matrícula, sino también de veinticinco céntimos por cada día de depósito.

Los que no fueron reclamados en ese lapso, serán muertos por la policía.

Sin embargo, los perros que sean de raza fina se sacarán á subasta en el mismo corral, á las doce del día del sábado más próximo. El rematario, además del precio, tendrá que pagar los derechos de matrícula.

Si en ese día no se vendieren, estos perros serán destruídos.

Art. 4.º La matrícula de perros se hará sólo por año conforme á la siguiente tarifa:

- Perros castrados 5-00
Perros enteros 10-00
Perras 15-00

Además de estos derechos, el dueño del animal pagará un colón por el valor de la placa que ha de ponerse en el collar.

Art. 5.º—La Municipalidad hará fabricar tres distintas clases de placas, á fin de que no pueda confundirse una clase de perros matriculados con otra.

Cada placa llevará inscrita, además del número de registro, la fecha cifrada en que venza la matrícula.

La matrícula de perros se llevará por el Agente Principal de Policía ó por otro empleado que designe la Municipalidad.

Deberá presentársele el animal para tomar los datos de identidad.

El Agente ó empleado que haga este servicio llevará un libro talonario y cada matrícula expresará el nombre y domicilio del dueño; el color, sexo, raza, edad y tamaño aproximados del animal, así como el nombre con que fuere llamado y demás señales particulares que contribuyan á su identificación, el número de la placa que se le pone y la fecha en que termine la matrícula.

Esta no se extenderá sin que el dueño presente constancia de haber satisfecho en la Tesorería Municipal los derechos correspondientes.

Art. 7.º—Vencido el plazo de la matrícula, sin haber sido renovada quedará sujeto el animal á las prescripciones de este reglamento para perros no matriculados.

Art. 8.º—Los perros matriculados ó no, que durante la noche molesten con sus ladridos al vecindario, serán recogidos y destruídos por la policía, aun cuando se hallaren encerrados en la casa ó propiedad del dueño.

Para adoptar esta medida, basta la queja de dos ó más vecinos.

Sin embargo, si el interesado se comprometiére á poner al animal una mordaza, se suspenderá el procedimiento para renovarlo, sin más suspensión, caso de que la queja se repitiere.

Art. 9.º—Este reglamento entrará en vigor tan pronto como fuere aprobado por el Poder Ejecutivo.

Actualidad extranjera

(Servicio cablegráfico)

Puerto Arturo 1.º.—El Gral: Huessel, Comandante de esta guarnición ha expedido una orden general llamando la atención de la tropa y habitantes al hecho de que es la intención de los japoneses de desembarcarse y apoderarse de la fortaleza, y que en caso que fracase la empresa destruirán el ferrocarril y se retirarán. No obstante la tremenda tempestad que está batiendo el mar, se divisan las luces de los navíos japoneses que se mantienen en asecho. La Czarina no descansa en sus esfuerzos para proveer con artículos de comida y vestido á la tropa que marcha para lejano Oriente á fin de endulzarle algo la vida en aquel inhospitalario clima. Dice el "Sveit" que la China como Inglaterra y los Estados Unidos es ayuda secreta del Japon y que hará todo lo posible para perjudicar la causa de Rusia. La autoridad militar rusa está adoptando medidas para rechazar cualquier ataque de parte de los chinos. Anuncia "El Correo de Tuntzni" que á pesar de las precauciones tomadas por los japoneses para ocultar sus pérdidas, se sabe que el acorazado de combate "Yashrin" y los cruceros Osania y Fakiwan fueron llevados al remolque á Nagasaki, para reparar las averías sufridas. La Haya 1.º.—El Ministro del Japon cerca de este Gobierno ha registrado una protesta contra las observaciones hechas por Mr

Muraueff Presidente del Tribunal de Arbitraje el 22 de Febrero. Dice que el Gobierno del Japon está convencido de que el Tribunal permanente de la Haya no se puede utilizar como medio de atacar la acción, motivos ó el buen nombre de una potencia firmante de la convención de la Haya de 1.899. De consiguiente protesta formar y seriamente tanto en defensa de su honra y dignidad como para impedir que se continúe mal usando este exaltado Tribunal para insultar al Japon. El Japon pide además de inserción de esta protesta en las minutas del Tribunal y que se le dará tanta publicidad como las observaciones que la motivaron.

Londres 1°.—Cambio frances sobre esta plaza se cotiza á 25 francos 16 cts. cambio alemán, sin variación. Cambio americana no se cotiza á la vista á 4 pesos 82 y 1/4 cts. á 60 ds. se cotiza á 4 pesos 82 y 3/4 cts. La plata en barras se cotiza á 26 y 3/4 peniques en esta plaza, en Nueva York se cotiza á 59 y 3/4 cts.

Berlín 1° El Gobernador de Africa Suroeste Alemán, Coronel Lentivín, avisa por telegrafo con fecha de ayer, que la columna al mando del Mayor Estorff, tuvo reñido combate con los herrereros el 25, el cual dilató 10 horas. El encuentro verificóse cerca de Oti-jihitauaka, ocupando el enemigo una posición contra la cual no se podía usar de la artillería. Hacia la tarde la compañía frankes rompió la línea enemiga, lo que hizo retirar á éste. Murieron 5 Oficiales y cuatro hombres de tropa fueron heridos. La Secretaría de las colonias recibió hoy un despacho avisándole que varios factorías de la Empresa Ramaru han sido encendidas y cuatro alemanes asesinados por los nativos.

Yrkutsk 1° Hoy pasó sobre el hielo del lago Raekal el primer tren completo! Se compuso de 25 carros El principe Khilmoff, presenció la partida del tren.

San Petersburgo, 1°.—Dice el "Novoe Vremya" que el nombramiento de cónsules americanos á los varios puertos de la Manchuria, se hizo en muy mala hora y también la demanda de que Rusia les reconociera. Habiendo dado este golpe maestro, se procedió á obtener la neutralidad de la China y la integridad administrativa del Imperio Celeste no podemos sino sentir el tono de hostilidad que existe en Washington. Esto tendrá el efecto de contrariar en gran manera la amistad que hasta ahora ha existido entre nosotros y los Estados Unidos. No podemos creer que el público en general de los Estados Unidos aprobará actos de tan palpable enemistad como el del Comandante de la cañonera americana Viskburg en el puerto de Chemulpó, quien no solamente se negó á firmar la protesta colectiva hecha por los Comandantes de los navíos extranjeros contra el ataque á los navíos rusos sino también negó refugio á bordo de su navío á los sobrevivientes de los referidos navíos. No podemos imaginar que los Estados Unidos aprobarán esta clase de manifestación naval. Estamos seguros de que los yankees inteligentes encontrarán dificultad en señalar un solo lugar en que sus intereses comerciales están amenazados por Rusia.

San Petersburgo, 1°.—Se anuncia ahora que no dimitirá Lawsdorff. Ahora más que nunca goza de la confianza del Emperador. Aunque está bloqueado Puerto Arturo no se expresa inquietud, á pesar del desembarco en Gnsan de sesenta mil hombres de tropa japonesa. Se nota con satisfacción el marcado cambio que se ha verificado en el tono de la prensa inglesa; pero este sentimiento no se ha hecho extensivo á América. La última intimación á Mr. Hay es el efecto de que si Rusia no extiende el exequatur al nuevo cónsul americano en Manchuria lo pedirá á la China. Si la China cometiera el desatino de consentir á los esfuerzos de los Estados Unidos de instalar sus cónsules,

el Gobernador militar ruso tomando en cuenta la actual situación les negará el permiso de entrar al territorio. Sería bueno que el público americano supiera que está amolándose la patria de Rusia á causa de la política irritante adoptada por Mr. Hay.

## Corresponsales

### DE PUNTARENAS

Febrero 29

Sr. Redactor de "El Día"

San José.

Muy estimado amigo:

La temporada veraniega nos ha proporcionado verdaderos goces. Concurrido, como nunca ha estado nuestro puerto y no obstante la gran afluencia de gente, ninguna epidemia se ha desarrollado, lo que prueba que gozamos de magnífica salubridad.

Entre los jóvenes á quienes hemos tenido el placer de saludar, se encuentran Tobías Zúñiga Montúfar, Agustín Luján, Leonidas Briceño y Modesto Martínez. Los dos primeros han permanecido aquí varios días, y los otros dos han llegado de paseo. Zúñiga Montúfar fue á Tivives, á palpar los inconvenientes que presenta aquél lugar para puerto, y así mismo seguir defendiendo en el Congreso las ventajas de Puntarenas.

Luján, arrancando dulces notas á las cuerdas de su lira de poeta, ha dado á luz algunas de sus sabrosas composiciones, que son netamente puntareñas.

Zúñiga Montúfar, Luján, Briceño y Martínez, regresarán á esa capital por el tren de esta tarde, al parecer, todos contentos de su paseo. Quiera el cielo que el próximo año, nos visiten de nuevo!

Prometiéndome comunicarle de vez en cuando lo bueno que por aquí acontece, soy su afmo. s. s. y amigo,

KOSSOUTH NILES.

## Lotería

### de Beneficencia pública de México

Lo que dice un periódico de allá

"El correo de la Tarde" de Mazatlán, tomándolo de "Fin de Siglo," dice lo siguiente:

"Pueden ustedes decirnos quien se saca los premios de esta lotería yanqui, dirigida por italianos? Dónde están las personas que se hayan sacado los premios mayores? Dónde residen? Cuando se sabe que un premio principal le haya tocado á algún afortunado mortal?

Nadie responde?

Nadie lo sabe?

!!!Silencio profundo!!!

Pues si nosotros que radicamos en México, y que hemos estado pendientes de tales curiosidades nada podemos informar, mucho menos podrán hacerlo nuestros suscritores foráneos!

La verdad es que bien vale la pena ocuparse de esta lotería, que tampoco simpáticas tiene en el público.

La Lotería Nacional, no se pasa un sólo sorteo de diez, veinte ó cien mil pesos, sin que diga con plena seguridad: tal premio lo obtuvo Fulano, tal otro Mengano.

¿Cuándo puede hacer otro tanto la Lotería de la Beneficencia Pública?

¿Cuándo? ¿Cuándo?

Sí, allá, por campanada de vacante, el señor Basetti hace publicar, precisamente por lo extraordinario, la noticia de que algún yanqui en Estados Unidos, se ha sacado me-

# AVISO

La Municipalidad desea vender los galiones que forman el MERCADO DE LA SOLEDAD y ha dispuesto oír propuestas, que se recibirán desde hoy en la Gobernación de la provincia.

San José, 2 de Marzo de 1904.

## TRASLADO

La antigua y acreditada casa de comercio de los Sres.

### Leiva y Mora

(SUCEORES DE LOS ALFARO)

Se trasladará en los primeros días del mes próximo al local del frente, que ocupaba el Almacén de Muebles de don Juan Rafael Mata.

### CON EL TRASLADO

la casa introducirá mejoras y abaratará mercaderías con el objeto de favorecer á su distinguida y numerosa clientela.  
San José, 2 de Marzo de 1904.

dio premio principal. ¡Los billetes enteros jamás han alcanzado los 60,000 pesos!

La verdad es que con esa ausencia de noticias, con ese misterio que resulta en cada sorteo, no sabiéndose quien se saca las loterías, quedan muy pocas ganas de comprar un billete de esa lotería!

Nosotros vamos á ocuparnos detenidamente de esta lotería, de sus sorteos, del modo cómo los hace, de esa extraña división que tienen sus billetes, siquiera sea para poder decir, si de justicia lo creemos digno, que nos hemos equivocado en todas nuestras curiosas indagaciones."

## ECOS DEL MUNDO

El número 13.

No todos lo consideran fatal, sino que algunos lo tienen por mascota. La boda de la señorita Dorotea Ranit y del comandante Turpin, se celebró el viernes, (día de ahorear,) y 13 por añadidura, en el Hotel Imperial de Jersey City. "Escogí el día 13, —dijo la novia al Juez Lehane, que hacía de oficiante, porque ese número siempre me trajo buena suerte. Nací un 13 de Noviembre, (sin especificar año) conocí á mi novio un día 13, y de aquí nos iremos á vivir al número 13 de la calle 26ª, dos veces 13"—Bueno, —dijo el Juez después de la ceremonia, —ahora déme 13 pesos por mis honorarios para que todo marche de acuerdo con el programa". Cobrólos y..... á viaje.

### Los perros vaxiliarios de la Policía.

La prefectura de Bruselas ha dotado al servicio de vigilancia nocturna, de 20 magníficos mastines que acompañarán á los agentes en sus rondas.

Según parece la idea no es nueva en Bélgica, pues hace algunos años se organizó una jauría análoga, dando excelente resultado.

Los mastines policíacos prestan grandes servicios, contribuyendo á la captura de numerosos criminales, ya cazándoles en su huída ó descubriéndolos en sus madrigueras.

### Bozal para perros

Según las ordenanzas municipales de New York, no se admite en la ciudad perro alguno que no haya sido presentado á la oficina de la Sociedad Protectora de Animales, en la cual se le registra por su raza, color, señales, etc., y se entrega á su dueño una placa numerada, que debe prenderse al collar que necesariamente debe llevar el ani-

mal. Este registro cuesta dos pesos al año, que entran á los fondos generales de la Sociedad Protectora. Los perros que vagan sin este requisito, son aprehendidos y de ellos dispone la Sociedad como mejor le conviene, sin que haya derecho á reclamación. No es requisito indispensable que los perros lleven el bozal; pero si por falta de él el perro muerde á una persona, el dueño es responsable del daño en toda su extensión.

El bozal cuesta 25 centavos en Nueva York, y casi no hay perro que no lo tenga, sobre todo en el verano, por ser la estación más propensa á la rabia. Tiene la ventaja de que con él el perro puede comer y beber (si es que bebero, (pno morder. Muchas personas que se dan el gusto de tener perros sin cuidarse de sus vecinos, deberían, sino por la ley, sí por humanidad, ponerles un bozal, con lo cual serían inofensivos y acreditarían á sus dueños,

## EL AJO

El uso del ajo contra la tuberculosis está dando resultados excelentes.

El doctor Cavazzani publica una serie de experimentos llevados á cabo por él en Venecia, con respecto á la acción del ajo en la tuberculosis pulmonar.

En esta forma se lo administra á los enfermos: dándoles de cuatro á seis gramos en las 24 horas. Se las da en diferentes modos para combatir el sabor desagradable de que se quejan muchos enfermos.

En el Hospital de Venecia se trataron más de docientos pacientes con este vegetal, pero al mismo tiempo, fueron sujetos al tratamiento higiénico y sistemático de costumbre. Según el doctor Cavazzani, se notó una mejoría en todos los casos, especialmente en esos en que la enfermedad comenzaba á desarrollarse.

La espectoración adquiría un carácter más mucoso, el número de bacilos disminuía, la tos también disminuía, y tantos los signos físicos como las traspiraciones nocturnas y hemoptisis, tendían á desaparecer, mientras que al mismo tiempo se observaba una mejoría en el apetito y en el estado general del enfermo.

### Aviso importante

Desde hoy quedan trasladadas la oficina de

"EL DIA"

á la casa que ocupaba "PANDEMONIUM" 50 varas al Norte del Correo.

## Hechos y dichos

**Ayer** fue insultado mucho por un muchacho insolente... un pordiosero que le pidió limosna en la esquina del Parque Morazán.

**También** "Totín" tuvo que recibir un fuerte regaño por haber faltado al respeto á una señora en la esquina de Knhór.

**Quinientas** varas antes de llegar al Liceo de Costa Rica están haciendo una cloaca y mejorando la fuerza de agua potable de ese vecindario.

**Dos** ébrios que reñían en la esquina de "El Oriente" fueron conducidos á chirona antier tarde.

**Un** hombre bien conocido en esta ciudad, entró en un hotel por el Mercado y solicitó un servicio que le fue concedido, pero como andaba ébrio cayó y se rompió el saco.

Quando salió á la calle llamó á un policía y le dijo que exigiera al hotelero que le pagara su vestido porque él se lo había hecho pedazos.

El bochinche fue grande y el jumo no ganó nada.

**Hoy** debutará en el Teatro Variedades la Compañía de Zarzuela "Unda".

Mucho éxito le deseamos.

**Un** poco antes de llegar á la pulpería La Viña fue mordido el señor don Luis Serrano por un perro.

**Nos** han asegurado que anoche se desposó una popular y simpática damisela con un extranjero.

Todo puede suceder.

**A** vuelto á empeorar el servicio de luz incandescente de la empresa del tranvía, después de haberla suministrado buena durante un mes próximamente.

**En** el Parque de Morazán tuvieron anoche un disgusto dos caballeros, que fue disimulado por la intervención de unos amigos.

**Antes** de anoche á las siete celebró sesión la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida en el local de costumbre situado en la Avenida Central, Este.

**Un** chiquillo que se entretenía en arrojar piedras con una honda, hirió casualmente en la cara á un campesino llamado José María. Esto pasó por la oficina de don Gregorio Martínez.

**Dos** activos, laboriosos y honrados jóvenes, abrirán dentro de poco una oficina de Comisiones en general.

Oportunamente publicaremos el aviso de la nueva sociedad.

**El** Parque Nacional está un poquito descuidado; se ve que no lo barren ni riegan con frecuencia.

Ojalá se tomen más empeño por ese jardín, los señores encargados.

**Anoche** como á las ocho uno de los empleados de la Empresa de Mendiola recibió un golpe eléctrico al componer la lámpara de la esquina de don Pepe Durán. Inmediatamente fue trasladado á la Central de Teléfonos. ¿Cuándo dejarán de suceder esos percances por falta de precaución?

**Ebria** totalmente andaba como á las doce de la noche una mujer por el Barrauco. Determinó pasar la noche en un cajón de puerta sin que hubiera quien se lo impidiera.

UNA CONSTITUCION DE HIERRO RESULTA DEL ALIMENTO 'OZOMULSION



Está usted muy acabado? No desespere! La Ozomulsion de seguro lo restablecerá. No tome usted la Ozomulsion irregularmente si está enfermo. Siga las indicaciones, tómela con regularidad, con constancia, con persistencia. No hay medicina que valga, si se abusa de ella; pero la Ozomulsion, cuando se toma como es debido, de acuerdo con las indicaciones que acompañan á cada frasco, restablecerá á la madre, al padre, á la hija y á los niños todos de una familia entera.

MUESTRAS GRATIS en la Botica "La Violeta."

Agentes generales en Centro-América

JIMENEZ & CIA.

"LISTERFORM"

"LISTERFORM"

Cura radicalmente:

- ULCERAS,
- LLAGAS,
- HERIDAS,
- LACERACIONES,
- HERPES,
- ECZEMA,
- SARPULLIDO,
- GRANOS,
- EMPEINES

y todas las afecciones subcutaneas.

"LISTERFORM"

PACORUIZ

El famoso confeccionador de novedades de todo género, tiene infinidad de vestidos de distraz y otros objetos propios para la celebración de fiestas populares, que vende ó alquila á precios por los que nadie dejará de tratar. No lo olviden los encargados de la organización de fiestas cívicas en los pueblos, así como tampoco el mérito de lo que Paco tiene, que es todo **HECHO EN EL PAIS.**

¿DESEA Ud.

arreglar su casa, cambiar un piso, hacer un baño, poner un filtro, colocar una chimenea, enlozar un patio, entapizar una sala, arreglar sus muebles ó hacerlos nuevos? ¿Necesita Ud. algún trabajo de herrería, carpintería, fontanería, etc., etc? ¿Quiere hacerlo Ud. bien y económicamente? Pues dirijase á

LA NUEVA YORK

-DE-

Rafael Fonseca Calvo

150 varas al Sur de "La Violeta."

Allí, además, se hacen magníficos excusados portátiles, según el sistema ensayado por la Municipalidad, con magníficos resultados, de todos tamaños y diversos pero bajos precios.

PUNTARENAS

EL HOTEL INTERNACIONAL  
(ANTES DE MC. ADAM)

está listo para ofrecer á los señores pasajeros toda clase de comodidades á precios módicos

Comidas magníficas, Cuartos aseados y confortables,  
Cantina bien surtida, Frescos de toda clase.

SERVICIO DE TRASPORTES COMPLETO  
DE Y PARA EL INTERIOR

bestias, carretas, carretones, mozos, etc.

Botes, bongos, lanchas para viajes y paseos.

Los señores pasajeros no tienen más que pedir ó ordenar cualquier cosa para que sean servidos inmediatamente.

JOSÉ AMADOR,  
PROPIETARIO.



Disponibles en todas las principales Farmacias.

Ozomulsion

Agentes generales en Cen. América, Jiménez & Co.

Costa-Rica Railway  
Company Limited

Como se asegura que el tráfico directo estará restablecido antes de lo que se había calculado, esta Compañía está preparada para recibir y transportar á Limón todo el café que se le entregue del 1º de Febrero en adelante.

R. E. Brounger,

Administrador General.

San José, 23 de Enero de 1903.

Toda competencia

se estrella ante los precios de la

ZAPATERIA ITALIANA

-DE-

ANTONIO CARBONI

Materiales frescos de toda clase, para zapatería, se reciben constantemente. Nada envejece en ese taller, pues la demanda de sus artículos es grande y á precios vencedores.

Calzado á la medida y al gusto del cliente, se elabora como por encanto.

Esquina de la 4ª Avenida y Calle 18 Norte. Cerca de la casa de "Los Leones."



Gran Imprenta á Vapor de  
Alfredo Greñas, Calle 20 N